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ACTA Nº 13 

 

Sesión Ordinaria de la Junta Departamental de Tacuarembó, 

realizada el día 11 de julio de 2024. 

 

Presiden: Mtro. RICHARD MENONI (Presidente saliente), y 

GUSTAVO FORMOSO (Presidente entrante) 

 

 

 

-SUMARIO- 

 
1.- Asistencia. 2.- Elección de Mesa, 

período 2024 – 2025. 3.- Fijar día y hora de 

Sesiones.  
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En la ciudad de Tacuarembó, a los once días 

del mes de julio del año dos mil 

veinticuatro, siendo las veintiuna horas, 

ingresan a la Sala de Sesiones “Gral. José 

Gervasio Artigas” de la Junta 

Departamental de Tacuarembó, citados 

ordinariamente, los siguientes Ediles 

Titulares:  

Mtra. Greyci Araujo, Gustavo Formoso, 

Mtra. Nubia López, Hubaré Aliano, Elsa 

Cuello, Téc. Com. Vis. Gonzalo Dutra da 

Silveira, Mtra. Adriana Velázquez, Edgardo 

Gutiérrez, Mtra. Alicia Chiappara, Mtra. 

Lidia Ferreira, Enzo Sosa, Cecilia Lotito, 

Pamela Toribio, Felipe Bruno, Prof. Leidy 

Sánchez, Mtro. Richard Menoni, Pedro 

Esteves, Marcelo Albernaz, Jorge Maneiro, 

Fernando Benítez, Prof. Tabaré Amaral, Dr. 

Ricardo Rosano, Justino Sánchez, Manuel 

Legelén, Irene Echenagusia, Federico Silva, 

Nildo Fernández. 

Total: Veintisiete (27) Ediles.  

 

 

Asisten además, los Suplentes de Edil: 

Gabriel Fros por el titular Juan Eustathiou; 

Mtra. Ana Baraybar por la titular Mariela 

Correa; Javier Guedes por el titular Téc. 

Agr. Saulo Díaz; Alejandra Paiz por el 

titular Francisco Barrios. 

Total: Cuatro (4) Suplentes de Edil.  

En el transcurso de la Sesión, alternaron los 

siguientes suplentes de Edil: Mtro. Doroteo 

Pérez, Abel Ritzel, Lic. Lila de Lima, 

Eduardo Santander, Marisol López, Alexis 

Rodríguez, José Ramos,  Azucena Sánchez, 

Miriam Goyen, Claudia Suárez,  Mtra. 

Susana García, Lorena da Silva, Andrés 

Porcile, Valentina Guerrero, Gabriel Fros, 

Tec. For. Leonela Sánchez, Esc. Lorna 

Taño, Emiliano Fonseca, Augusto Sánchez, 

Esc. Alessandro Spinetti, Florencia de 

Freitas, Sheila Schild, Prof. Julio Brunel, 

Prof. Cesar González, Javier Guedes, Zully 

Padilla, Dra. Karina Pérez, Mtra. Cecilia 

Martínez, Carlos dos Santos, Miriam 

Maldonado, Walter Barboza, Zully 

Machado, Carlos Alamendy, Dra. Laura 

Rodríguez, Dr. Pablo Castro. 

En consecuencia, esta Sesión Ordinaria se 

realiza con la asistencia de treinta y un (31) 

Ediles.  
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Presiden por su orden, el Edil Mtro. Richard 

Menoni, Presidente saliente, y el entrante, 

Edil Gustavo Formoso, asistidos por el 

Secretario General Gerardo Mautone, el 

Director Gral. de Secretaría Dardo A. López 

y el Prosecretario Carlos O. Chiappara. 

Versión Taquigráfica: Micaela Silvera 

(Taquígrafa Revisora); Graciela Pereira das 

Neves – Mary Andrea Casco (Taquígrafas 

I) y Magaly Alaniz (Taquígrafa II). 

 

-2- 

 

SR. PRESIDENTE (Mtro. Richard 

Menoni): Buenas noches a todos los 

presentes. Habiendo número reglamentario 

de Ediles en Sala, iniciamos la Sesión. 

Saludar a todas las Autoridades presentes y 

a todos los Ediles, a la prensa, a los 

funcionarios, al público presente. 

En primera instancia vamos a entonar las 

estrofas del Himno Nacional, así que 

invitamos a todos los presentes. 

(Se escucha y se entona el Himno Nacional 

por todos los presentes) 

SR. PRESIDENTE (Mtro. Richard 

Menoni): Pasamos al primer punto del 

Orden del Día, “Elección de Mesa Período 

24-25”. Tiene la palabra el Maestro de 

Ceremonia. 

Sr. Locutor: Muchas gracias, Sr. 

Presidente.  El saludo a todas las 

Autoridades presentes, al público, a los 

Sres. Ediles y a los medios de 

comunicación. 

Vamos a dar lectura en la ocasión a los 

Artículos 10º y 11º de las NORMAS DE 

FUNCIONAMIENTO, 

DISPOSICIONES E 

INTERPRETACIONES 

RELACIONADAS A LA FUNCIÓN 

DEL EDIL. 

“Artículo 10°.- APERTURA DEL 

PERÍODO ORDINARIO – En la sesión 

inicial de cada período Ordinario se 

procederá, en primer término, por votación 

nominal y mayoría relativa de sufragios, a 

elegir Presidente. El Secretario, 

proclamará el resultado de la votación 

nominal y el Presidente tomará posesión de 

su cargo. De inmediato se procederá, 

también por votación nominal y mayoría 

relativa de sufragios, a la designación por 

su orden, de un Primer Vicepresidente y de 

un Segundo Vicepresidente. Si en la 

elección de alguno de los cargos, a que se 

hace referencia, se produjera empate en la 

votación, se votará nuevamente, y si 

ocurrieran dos nuevos empates, se decidirá 

el tercero, por sorteo. 

Artículo 11°. - Acto seguido, se procederá 

a determinar los días y horas en que se 

celebrarán las Sesiones Ordinarias, así 

como la duración de las mismas, votándose 

por su orden las proposiciones que se 

formulen hasta que una de ellas obtenga 

mayoría absoluta de presentes”. Muchas 

gracias, Sr. Presidente. 

SR. PRESIDENTE (Mtro. Richard 

Menoni): Muy bien, Sr. Esteves.  

Primero que nada, nuevamente saludar a 

todos las Autoridades presentes, a todos los 

Ediles, a los funcionarios de la Junta, a la 

prensa y a todo el público presente que esta 

hoy en nuestra Junta Departamental. 

Primero que nada, agradecer el trabajo 

realizado por todos los funcionarios de la 

Junta, cada uno de ellos dio lo suyo, así que 

agradecerles por todo este año que 

estuvimos al frente de la Presidencia; 

agradecer a la Mesa que jueves a jueves nos 

acompañó, intentamos hacer todo lo mejor 

posible, así que si nos equivocamos en algo 

sepan disculparnos; a todos los Ediles de la 

Junta de todos los partidos políticos que 
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aquí están representados, un 

agradecimiento enorme también, siempre 

tuvimos el apoyo de cada uno de ustedes, 

principalmente en las Comisiones creo que 

todos hacen ese trabajo que a veces no se ve 

porque ya cuando vienen a Plenario los 

temas, están todos bien, pero creo que el 

trabajo que realizan en las diferentes 

Comisiones es muy importante. Agradecer 

a la prensa que jueves a jueves viene a la 

Junta para que los vecinos de Tacuarembó 

estén informados de lo que se vota en los 

Plenarios. 

Y bueno, estamos a las órdenes, vamos a 

seguir siendo el mismo Richard Menoni que 

entró y que se va ahora, así que estamos a 

las órdenes para lo que ustedes dispongan. 

Y bueno, agradecer a la familia que bancó 

este año, que fue un año muy difícil, fue un 

año complicado por toda la parte electoral y 

todo el trabajo que se realiza en la Junta, 

intentamos cumplir en los dos lugares, así 

que, un agradecimiento enorme a Graciela 

que está ahí presente, las chiquilinas no 

pudieron venir hoy lógicamente, pero 

bueno, estamos aquí. Muchas gracias a 

todos y seguimos estando a las órdenes para 

lo que ustedes deseen. (aplausos) 

Ahora sí pasamos por Secretaría a tomar la 

votación nominal para elegir al nuevo 

Presidente de la Junta Departamental de 

Tacuarembó. 

SECRETARIA: ¿Sr. Edil Enzo Sosa? 

Edil Departamental Enzo Sosa: Voto por 

el Edil Gustavo Formoso.  

SECRETARIA: ¿Sr. Edil Edgardo 

Gutiérrez? 

Edil Departamental Edgardo Gutiérrez: 

Voto por el compañero Edil Gustavo 

Formoso.  

SECRETARIA: ¿Sra. Edila Greyci 

Araújo? 

Edila Departamental Mtra. Greyci 

Araújo: Voto por el compañero Edil 

Gustavo Formoso. 

SECRETARIA: ¿Sra. Edila Nubia López? 

Edila Departamental Mtra. Nubia 

López: Voto por el compañero Edil 

Gustavo Formoso. 

SECRETARIA: ¿Sr. Edil Hubaré Aliano? 

Edil Departamental Hubaré Aliano: Voto 

por el Edil amigo Gustavo Formoso. 

SECRETARIA: ¿Sra. Edila Elsa Cuello? 

Edila Departamental Elsa Cuello: Voto 

por Gustavo Formoso. 

SECRETARIA: ¿Sr. Edil Gonzalo Dutra 

da Silveira? 

Edil Departamental Téc. Art. Vis. 

Gonzalo Dutra da Silveira: Voto por el 

compañero Edil Gustavo Formoso. 

SECRETARIA: ¿Sra. Edila Adriana 

Velázquez? 

Edila Departamental Mtra. Adriana 

Velázquez: Voto por el compañero Edil 

Gustavo Formoso. 

SECRETARIA: ¿Sra. Edil Lidia Ferreira? 

Edila Departamental Mtra. Lidia 

Ferreira: Voto por el compañero Gustavo 

Formoso. 

SECRETARIA: ¿Sra. Edila Alicia 

Chiappara? 

Edila Departamental Mtra. Alicia 

Chiappara: Voto por el compañero Edil 

Gustavo Formoso.  

SECRETARIA: ¿Sra. Edila Cecilia 

Lotito? 

Edila Departamental Cecilia Lotito: Voto 

por el compañero Gustavo Formoso.  

SECRETARIA: ¿Sra. Edila Pamela 

Toribio? 

Edila Departamental Pamela Toribio: 

Voto por el Sr. Edil Gustavo Formoso.  

SECRETARIA: ¿Sr. Edil Juan Legelén? 

Edil Departamental Juan Legelén: Voto 

por el Sr. Edil Gustavo Formoso. 
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SECRETARIA: ¿Sr. Edil Federico Silva? 

Edil Departamental Rdor. Federico 

Silva: Voto por el Sr. Edil Gustavo 

Formoso. 

SECRETARIA: ¿Sr. Edil Nildo 

Fernández? 

Edil Departamental Nildo Fernández: 

Voto por el Sr. Edil Gustavo Formoso. 

SECRETARIA: ¿Sr. Edil Felipe Bruno? 

Edil Departamental Felipe Bruno: Voto 

por el Edil Gustavo Formoso. 

SECRETARIA: ¿Sr. Edil Gabriel Fros? 

Suplente de Edil Gabriel Fros: Voto por 

el Sr. Edil Gustavo Formoso. 

SECRETARIA: ¿Sra. Edila Ana 

Baraybar? 

Suplente de Edil Mtra. Ana Baraybar: 

Voto por el Edil Gustavo Formoso. 

SECRETARIA: ¿Sr. Edil Pedro Esteves? 

Edil Departamental Pedro Esteves: Voto 

por el Sr. Edil Gustavo Formoso. 

SECRETARIA: ¿Sr. Edil Marcelo 

Albernaz? 

Edil Departamental Marcelo Albernaz: 

Voto por el Sr. Edil Gustavo Formoso. 

SECRETARIA: ¿Sra. Edila Leidy 

Sánchez? 

Edila Departamental Téc. Forestal Leidy 

Sánchez: Voto por el Sr. Edil Gustavo 

Formoso. 

SECRETARIA: ¿Sra. Edila Zully Padilla? 

Suplente de Edil Zully Padilla: Voto por 

el Sr. Edil Gustavo Formoso. 

SECRETARIA: ¿Sr. Edil Tabaré Amaral? 

Edil Departamental Prof. Tabaré 

Amaral: Voto por el Sr. Edil Gustavo 

Formoso. 

SECRETARIA: ¿Sr. Edil Jorge Maneiro? 

Edil Departamental Jorge Maneiro: Voto 

por el Edil Gustavo Formoso. 

SECRETARIA: ¿Sra. Edila Ana 

Martínez? 

Suplente de Edil Mtra. Ana Martínez: 

Voto por el Sr. Edil Gustavo Formoso. 

SECRETARIA: ¿Sr. Edil Justino 

Sánchez? 

Edil Departamental Justino Sánchez: 

Voto por el Sr. Edil Gustavo Formoso. 

SECRETARIA: ¿Sra. Edil Irene 

Echenagusia? 

Edil Departamental Irene Echenagusia: 

Voto por el Sr. Edil Gustavo Formoso. 

SECRETARIA: ¿Sra. Edila Zully 

Machado? 

Suplente de Edil Zully Machado: Voto 

por el Edil Gustavo Formoso. 

SECRETARIA: ¿Sr. Edil Richard 

Menoni? 

SR. PRESIDENTE (Mtro. Richard 

Menoni): Voto por el Sr. Edil Gustavo 

Formoso; (29 en 29). Invitamos al electo 

Presidente Gustavo Formoso,  a pasar. 

Sr. Locutor: Invitamos a pasar al 

Presidente electo de la Junta Departamental 

de Tacuarembó Sr. Gustavo Formoso. 

(aplausos) 

Las felicitaciones al Edil Gustavo Formoso 

proclamado Presidente de la Junta 

Departamental de Tacuarembó para el 

Período 2024 – 2025. El Presidente saliente 

Mtro. Richard Menoni va hacer entrega de 

un obsequio dándole la bienvenida a la 

nueva Mesa representativa de la Junta 

Departamental de Tacuarembó. Pedimos un 

aplauso. (aplausos) 

Y en la ocasión el Presidente entrante 

Gustavo Formoso tomó la decisión también 

de realizar un obsequio al Presidente 

saliente Mtro. Richard Menoni, quien hace 

entrega en este momento. (aplausos). 

Muchísimas gracias. 

Seguimos con la Sesión. Es el momento de 

darle la palabra al nuevo Presidente de la 

Junta Departamental de Tacuarembó 

Gustavo Formoso. 
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SR. PRESIDENTE (Gustavo Formoso): 

Buenas noches señores y señoras Ediles, Sr. 

Secretario General Dr. Omar Menéndez, 

Señores Representantes Nacionales, 

Autoridades Departamentales y 

Municipales, Policiales, Eclesiástica, 

funcionarios de este Organismo, Fuerzas 

Vivas, público en general, prensa, mi 

familia y amigos que me están 

acompañando, buenas noches a todos.  

Quiero darles la bienvenida y agradecerles 

la presencia en esta instancia tan importante 

para la vida política de nuestro 

departamento y particularmente para mí.  

Es un gran honor y una alegría que nos 

acompañen en esta sesión donde se 

conforma la integración de la Mesa que me 

toca presidir para el Período 2024 – 2025. 

Agradezco sinceramente a todos los Ediles 

el respaldo manifestado porque cada uno es 

un voto de confianza. Particularmente 

quiero agradecer a los Ediles integrantes de 

la bancada 50, 550 y 1550 y nuestro líder 

Prof. Wilson Ezquerra. 

Agradezco a mis padres don Heber y doña 

Mirta que me enseñaron a ser humilde y 

solidario con la gente y de ahí nace mi 

vocación política y de servicio, siguiendo 

como ejemplo el camino de una persona que 

se brindó entero por los más necesitados, mi 

querido tío Homero Formoso; gran persona. 

Desde luego que si ellos estuvieran acá hoy 

estarían orgullosos y espero estar 

cumpliendo con los valores que me 

inculcaron y que me exigieron. Crecí en un 

medio rural en mi querido pago de 

Caraguatá; en el error o en el acierto ha sido 

parte de mi vida buscar acuerdos y 

entendimientos en pos de solucionar las 

dificultades. Con la mayor humildad y  sin 

prejuicios consultar a quienes corresponden 

a la hora de despejar dudas sobre temas 

complejos, buscando siempre soluciones y 

ese aprendizaje de vida, esa experiencia, la 

voy a poner al desarrollo de esta gestión 

buscando siempre generar el bienestar de la 

gente que aquí nos puso y a quienes nos 

debemos. 

Va a ser fundamental en esta gestión 

generar la mejor relación posible entre 

todos quienes hacemos parte de este 

Organismo Ediles y funcionarios, con los 

cuales tendremos un sostenido diálogo 

permanente buscando la solución a los 

temas que haya que resolver, superar las 

diferencias y de ahí construir entre todos los 

caminos de solución para los temas de la 

comunidad por la cual nos toca legislar.  

Quiero felicitar y agradecer a las 

Autoridades salientes, integrantes de la 

Mesa, al Maestro Richard Menoni, un gran 

Presidente; al Vicepresidente mi compañero 

Edgardo Gutiérrez que siempre con él 

hemos estado batallando juntos y al amigo 

Nildo Fernández que también, es un amigo 

que lo conozco desde hace mucho tiempo y 

que se ha mandado una excelente gestión.  

No puedo terminar mis palabras sin 

agradecer a quienes son los pilares 

fundamentales, mi familia, especialmente 

mi señora y mis hijos que me acompañan 

hoy acá, y a los que por un año no les podré 

brindar la presencia  de siempre de quienes 

recibiré el apoyo incondicional para poder 

desempeñar tan distinguida función. A mi 

querido hermano César que hoy nos está 

acompañando acá y que en las buenas y en 

las malas siempre tuvimos juntos, y en los 

momentos difíciles siempre sacamos las 

cosas adelante. 

Y también agradecer la presencia de  mis 

compañeros de Caraguatá, que siempre 

estoy junto con ellos también y luchando 

por la zona y por nuestra gente y a los 

amigos que vinieron a acompañarme esta 

noche, una noche tan importante para mí. Sé 
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que voy a tener un desafío muy grande, pero 

voy a dedicar todo el tiempo, todo el tiempo 

que pueda dedicarle para poder hacer una 

buena gestión, además tengo buenos 

asesores y tengo gente que me quiere. 

Así que a todos, muchísimas gracias. 

(aplausos)  

Sr. Locutor: Muchas gracias, Sr. 

Presidente. Aprovecho la ocasión para 

realizar lectura de algunos saludos que han 

llegado por  Mesa de Entrada.  

• Junta Departamental de 

Tacuarembó. Sr. Presidente Mtro. 

Richard Menoni. Presente. 

Motivos de agenda me impiden 

estar presente en esta oportunidad 

de la elección de nuevas 

autoridades de la Mesa, electas 

para el periodo 2024-2025. 

Destaco la labor y el esfuerzo 

realizado por el Presidente saliente 

Mtro. Richard Menoni y deseo al Sr. 

Edil Gustavo Formoso, quien 

tendrá el desafío de presidir la 

Junta Departamental en el último 

año del periodo de gobierno, una 

excelente gestión, compañero con el 

que hemos transitado juntos el 

camino de la actividad pública, por 

muchos años, trabajando para que 

nuestra sociedad tenga, cada día 

mejores tiempos. Saluda atte. 

Intendente Departamental Wilson 

Ezquerra. 

• Sr. Gustavo Formoso Zaballa. 

Felicitaciones por la asunción a la 

Presidencia de la Junta 

Departamental de Tacuarembó. 

Merecido reconocimiento del 

Partido Nacional, que por tus 

grandes condiciones de trabajo, de 

servicio a la población y persona de 

bien, tendrás una excelente gestión. 

Razones de fuerza mayor me 

impiden estar presente en tu 

asunción. Estas destinado a lograr 

grandes cosas por la gente. 

Felicitaciones.- Representante 

Nacional por Tacuarembó, Alfredo 

de Mattos. 

• Estimado Presidente de la Junta 

Departamental Don Gustavo 

Formoso. 

Te escribo esta carta para desearte 

muchas felicidades en esta nueva 

etapa como presidente. Este logro 

es un testimonio de tu trabajo, 

dedicación y compromiso.  

Debido a temas de estudio no puedo 

concurrir a tu asunción, pero desde 

lejos estoy apoyándote. Por más que 

esta carta sea redactada hacia el 

presidente, no puedo no referirme a 

vos como “el gordo” o “mi 

pariente”. Sé que te va a ir muy bien 

porque sé la gran persona que sos. 

Alguien bueno, respetuoso, que sabe 

escuchar al otro y siempre dispuesto 

a dar una mano. Este nuevo desafío 

va a traer muchas 

responsabilidades, pero estoy 

seguro de que vas a enfrentar cada 

una de ellas con la misma pasión y 

determinación que demostraste a lo 

largo de todos estos años. Desde 

que te conozco, siempre mostraste 

una gran dedicación y un 

compromiso inquebrantable. 

No puedo no citar la frase de 

nuestro caudillo Wilson Ferreira 

Aldunate: “Lo que importa de la 

historia no es lo que está escrito, 

sino, lo que falta por escribir”; 

porque sé que vas a escribir una 

etapa muy buena y próspera en la 
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historia de la Junta y estoy 

convencido de que tu presidencia va 

a ser recordada de una muy buena 

forma.  

Mantené siempre firme tus ideales 

pariente. Sabes que contás con mi 

apoyo incondicional en todo lo que 

está por venir. Un enorme y 

apretado abrazo ¡Vivan los 

blancos! Aparicio Bruno.  

• Estimadas autoridades: 

Agradecemos vuestra amable 

invitación. En tal especial ocasión 

de elecciones de las nuevas 

autoridades para la Presidencia y 

las Vicepresidencias del Órgano 

Legislativo Departamental de 

Tacuarembó para el siguiente 

periodo deseamos hacer llegar 

nuestro más afectuoso saludo y 

nuestras felicitaciones ante una 

nueva gestión. Por encontrarnos en 

dicha fecha en el exterior no nos 

será posible acompañarlos. Dr. 

Jaime Montaner y Sra. 

• En ocasión de elección de las 

nuevas autoridades del Cuerpo para 

el siguiente periodo deseo hacer 

llegar mi más afectuoso saludo y 

mis felicitaciones a las nuevas 

autoridades, augurándoles éxito 

ante una nueva gestión extendiendo 

mi saludo a las autoridades 

salientes. Agradezco la invitación 

recibida para tan importante Sesión 

Ordinaria del Órgano Legislativo. 

Por razones de agenda en mi 

calidad de Vicepresidenta de OSE 

me es imposible poder 

acompañarlos como me hubiera 

gustado. Les saluda, Dra. Esc. 

Susana Montaner.  

Por momentos son los saludos que han 

llegado para el nuevo Presidente, podemos 

seguir tranquilamente con la Sesión. 

SR. PRESIDENTE: Muchas gracias. 

Ahora por Secretaria pasamos a tomar 

votación nominal para elegir al primer 

Vicepresidente de la Junta Departamental 

de Tacuarembó.  

SECRETARIA: ¿Sr. Edil Alessandro 

Spinetti? 

Suplente de Edil Esc. Alessandro 

Spinetti: Voto por el Sr. Edil Pedro 

Esteves. 

SECRETARIA: ¿Sr. Edil Emiliano 

Fonseca? 

Suplente de Edil Emiliano Fonseca: Voto 

por el Sr. Edil, mi amigo Pedro Omar 

Esteves. 

SECRETARIA: ¿Sr. Edil Richard 

Menoni? 

Edil Departamental Mtro. Richard 

Menoni: Voto por el Sr. Edil Pedro Omar 

Esteves. 

SECRETARIA: ¿Sra. Edil Sheila Schild? 

Suplente de Edil Sheila Schild: Voto por 

el Sr. Edil Omar Esteves. 

SECRETARIA: ¿Sr. Edil Gabriel Fros? 

Suplente de Edil Gabriel Fros: Voto por 

el señor Edil Omar Esteves. 

SECRETARIA: ¿Sr. Edil Jorge Maneiro?  

Edil Departamental Jorge Maneiro: Voto 

por el Edil Pedro Omar Esteves.  

SECRETARIA: ¿Sr. Edil Fernando 

Benítez? 

Edil Departamental Fernando Benítez: 

Voto por el señor Edil Pedro Esteves. 

SECRETARIA: ¿Sr. Edil César González? 

Suplente de Edil Prof. César González: 

Voto por el Edil Pedro Esteves. 

SECRETARIA: ¿Sr. Edil Javier Guedes? 

Suplente de Edil Javier Guedes: Voto por 

el Sr. Edil Pedro Esteves. 
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SECRETARIA: ¿Sra. Edila Adriana 

Pérez? 

Suplente de Edil Dra. Karina Pérez: Voto 

por el Edil Pedro Esteves. 

SECRETARIA: ¿Sr. Edil Justino 

Sánchez? 

Edil Departamental Justino Sánchez: 

Voto por el Sr. Edil Pedro Esteves. 

SECRETARIA: ¿Sr. Edil Carlos 

Alamendy? 

Suplente de Edil Carlos Alamendy: Voto 

por el Sr. Edil Pedro Esteves. 

SECRETARIA: ¿Sra. Edila Zully 

Machado? 

Suplente de Edil Zully Padilla: Voto por 

el Edil Pedro Esteves. 

SECRETARIA: ¿Sr. Edil Nildo 

Fernández? 

Edil Departamental Nildo Fernández: 

Voto por el Sr. Edil Pedro Omar Esteves. 

SECRETARIA: ¿Sr. Edil Pablo Castro? 

Suplente de Edil Dr. Pablo Castro: Voto 

por el Sr. Edil Pedro Esteves. 

SECRETARIA: ¿Sr. Edil Antonio 

Barboza? 

Suplente de Edil Antonio Barboza: Voto 

por el Sr. Edil Pedro Esteves. 

SECRETARIA: ¿Sra. Edila Pamela 

Toribio? 

Edila Departamental Pamela Toribio: 

Voto por el Sr. Edil Pedro Omar Esteves. 

SECRETARIA: ¿Sra. Edila Cecilia 

Lotito? 

Edila Departamental Cecilia Lotito: Voto 

por el Sr. Edil Pedro Omar Esteves. 

SECRETARIA: ¿Sra. Edila Alicia 

Chiappara? 

Edila Departamental Mtra. Alicia 

Chiappara: Voto por el Edil Pedro 

Esteves. 

SECRETARIA: ¿Sra. Edila Lidia 

Ferreira? 

Edila Departamental Mtra. Lidia 

Ferreira: Voto por el compañero Pedro 

Omar Esteves. 

SECRETARIA: ¿Sra. Edila Adriana 

Velázquez? 

Suplente de Edil Mtra. Adriana 

Velázquez: Voto por el compañero Pedro 

Omar Esteves. 

SECRETARIA: ¿Sra. Edila Azucena 

Sánchez? 

Suplente de Edil Azucena Sánchez: Voto 

por el Edil Pedro Esteves. 

SECRETARIA: ¿Sra. Edila Elsa Cuello? 

Edila Departamental Elsa Cuello: Voto 

por el Edil Pedro Esteves. 

SECRETARIA: ¿Sr. Edil Hubaré Aliano? 

Edil Departamental Hubaré Aliano: Voto 

por el Edil Pedro Esteves. 

SECRETARIA: ¿Sra. Edila Lila de Lima? 

Suplente de Edil Lic. Lila de Lima: Voto 

por el Sr. Edil Pedro Omar Esteves. 

SECRETARIA: ¿Sra. Edila Greyci 

Araujo? 

Edila Departamental Mtra. Greyci 

Araujo: Voto por el compañero Edil Pedro 

Omar Esteves. 

SECRETARIA: ¿Sra. Edila Claudia 

Suárez? 

Suplente de Edil Claudia Suarez: Voto 

por el Sr. Edil Pedro Esteves. 

SECRETARIA: ¿Sr. Edil Andrés Porcile? 

Suplente de Edil Andrés Porcile: Voto por 

el compañero Edil Pedro Omar Esteves. 

SECRETARIA: ¿Sr. Edil Gustavo 

Formoso? 

SR. PRESIDENTE: Voto por el Sr. Edil 

Pedro Esteves. (29 en 29). Invitamos a pasar 

al Primer Vicepresidente electo, Pedro 

Omar Esteves. 

Sr. Locutor: Muy bien, invitamos a pasar 

al primer Vicepresidente de la Junta 

Departamental de Tacuarembó. El Sr. Edil 

Pedro Omar Esteves. (Aplausos) 



9 
 

El Sr. Edil Pedro Omar Esteves ocupará la 

primera Vicepresidencia de la Junta 

Departamental de Tacuarembó para el 

periodo 2024-2025. 

Primer Vicepresidente Pedro O. Esteves: 

Buenas noches. Muchas gracias por esta 

votación que se acaba de realizar, a todos 

los compañeros Ediles. Saludar 

especialmente a la Mesa saliente, al amigo 

Richard Menoni, a toda la Mesa, por 

supuesto también al Presidente entrante el 

amigo Gustavo Formoso. 

Agradecer a la prensa, a todas las 

Autoridades presentes, también agradecer a 

toda la familia y a los amigos que han 

venido a acompañar. 

Para nosotros los militantes de todas las 

horas, los que siempre estamos trabajando 

en política este tipo de gestos son una 

caricia, son una caricia al alma, un premio 

creo a la militancia, cosa que hacemos con 

mucho gusto. 

Por eso no me queda más que agradecerles 

a todos la distinción. Déjenme decirles que  

me llena de orgullo y de alegría y que creo 

poder estar a la altura de cuando me toque 

presidir, desde ese lugar, tratar de hacer las 

cosas lo mejor posible. 

Así que, muchas gracias. Un éxito en tu 

gestión Gustavo, contás conmigo cuando 

precises, en eso quedá tranquilo. 

Saludar y agradecer nuevamente a toda la 

gente que ha venido a acompañar, a mi 

familia, mis amigos y estoy para servir 

como creo que siempre estaba, así que, 

muchas gracias.  (aplausos)  

SR. PRESIDENTE: Muchas gracias Sr. 

Vicepresidente. Continuamos y solicito a 

Secretaria que tome la votación nominal 

para elegir al segundo Vicepresidente de la 

Junta Departamental de Tacuarembó.  

SECRETARIA: ¿Sra. Edila Adriana 

Pérez? 

Suplente de Edil Dra. Karina Pérez: Voto 

por el Edil Fernando Benítez. 

SECRETARIA: ¿Sr. Edil Justino 

Sánchez? 

Edil Departamental Justino Sánchez: 

Voto por el Sr. Edil Fernando Benítez. 

SECRETARIA: ¿Sr. Edil Carlos 

Alamendy? 

Suplente de Edil Carlos Alamendy: Voto 

por el Sr. Edil Fernando Benítez. 

SECRETARIA: ¿Sra. Edila Zully 

Machado? 

Suplente de Edil Zully Machado: Voto 

por el Edil Fernando Benítez.  

SECRETARIA: ¿Sr. Edil Jorge Maneiro? 

Edil Departamental Jorge Maneiro: Voto 

por el Edil Fernando Benítez. 

SECRETARIA: ¿Sr. Edil Cesar González? 

Suplente de Edil Prof. César Gonzalez: 

Voto por el Sr. Edil Fernando Benítez. 

SECRETARIA: ¿Sr. Edil Javier Guedes? 

Suplente de Edil Javier Guedes: Voto por 

el compañero Edil Fernando Benítez. 

SECRETARIA: ¿Sra. Edil Leonela 

Sánchez? 

Suplente de Edil Tec. For. Leonela 

Sánchez: Voto por el compañero Edil 

Fernando Benítez. 

SECRETARIA: ¿Sra. Edila Florencia de 

Freitas? 

Suplente de Edil Florencia de Freitas: 

Voto por el Sr. Edil Fernando Benítez. 

SECRETARIA: ¿Sr. Edil Augusto 

Sánchez? 

Suplente de Edil Augusto Sánchez: Voto 

por el Sr. Edil Fernando Benítez. 

SECRETARIA: ¿Sra. Edila Ana 

Baraybar? 

Suplente de Edil Mtra. Ana Baraybar: 

Voto por el Edil Fernando Benítez. 

SECRETARIA: ¿Sr. Edil Gabriel Fros? 
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Suplente de Edil Gabriel Fros: Voto por 

el Sr. Edil Fernando Benítez. 

SECRETARIA: ¿Sr. Edil Andrés Porcile? 

Suplente de Edil Andrés Porcile: Voto por 

el Sr. Edil Fernando Benítez. 

SECRETARIA: ¿Sra. EdilaClaudia 

Suárez? 

Suplente de Edil Claudia Suárez: Voto 

por el Sr. Edil Fernando Benítez. 

SECRETARIA: ¿Sr. Edil César Pérez? 

Suplente de Edil Mtro. César Pérez: Voto 

por el Sr. Edil Benítez. 

SECRETARIA: ¿Sr. Edil Eduardo 

Santander? 

Suplente de Edil Eduardo Santander: 

Voto por el Edil Fernando Benítez. 

SECRETARIA: ¿Sra. Edila Marisol 

López? 

Suplente de Edil Marisol López: Voto por 

el Edil Fernando Benítez. 

SECRETARIA: ¿Sr. Edil Alexis 

Rodríguez? 

Suplente de Edil Alexis Rodríguez: Voto 

por el Edil Fernando Benítez. 

SECRETARIA: ¿Sr. Edil José Ramos? 

Suplente de Edil José Ramos: Voto por el 

Sr. Edil Fernando Benítez. 

SECRETARIA: ¿Sra. Edila Adriana 

Velázquez? 

Edila Departamental Mtra. Adriana 

Velázquez: Voto por el Edil Fernando 

Benítez. 

SECRETARÍA: ¿Sra. Edila Lorena da 

Silva?  

Suplente de Edil Lorena da Silva: Voto 

por el Sr. Edil Fernando Benítez. 

SECRETARÍA: ¿Sra. Edila Susana 

García? 

Suplente de Edil Mtra. Susana García: 

Voto por el Edil Fernando Benítez. 

SECRETARÍA: ¿Sra. Edila Cecilia 

Lotito? 

Edila Departamental Cecilia Lotito: Voto 

por el Edil Fernando Benítez. 

SECRETARÍA: ¿Sra. Edila Valentina 

Guerrero? 

Suplente de Edil Valentina Guerrero: 

Voto por el Edil Fernando Benítez. 

SECRETARÍA: ¿Sr. Edil Carlos dos 

Santos? 

Suplente de Edil Carlos dos Santos: Voto 

por el Edil Fernando Benítez. 

SECRETARÍA: ¿Sra. Edila Laura 

Rodríguez? 

Suplente de Edil Dra. Laura Rodríguez: 

Voto por el Sr. compañero Fernando 

Benítez. 

SECRETARÍA: ¿Sr. Edil Nildo 

Fernández? 

Edil Departamental Nildo Fernández: 

Voto por el Sr. Edil Fernando Benítez. 

SECRETARÍA: ¿Señor Edil Gustavo 

Formoso? 

SR. PRESIDENTE: Voto por el Sr. Edil 

Fernando Benítez. (28 en 28). Invitamos a 

pasar al Segundo Vicepresidente electo, 

Fernando Benítez. 

Sr. Locutor: Muy bien, invitamos a pasar 

al electo 2do. Vicepresidente de la Junta 

Departamental de Tacuarembó Edil 

Fernando Benítez.  

2do. Vicepresidente Sr. Fernando 

Benítez: Señor Presidente, señoras y 

señores Ediles, autoridades departamentales 

y nacionales, público en general, 

funcionarios de este organismo.  

Como frente amplista es una enorme 

responsabilidad y un compromiso con el 

pueblo de Tacuarembó asumir esta 

responsabilidad en este ámbito de síntesis 

política de las necesidades y prioridades de 

la población en general, en momentos en 

que a nivel mundial y regional, cada vez 

más la democracia se ve avasallada por 

intereses que nada tienen que ver con las 
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grandes mayorías. Donde los estados 

operan como meros administradores de la 

concentración del capital con un planeta al 

borde del colapso, producto de la ambición 

geopolítica que pone en riesgo la paz 

mundial y el sustento medio ambiental. Con 

un sistema en crisis a partir de una 

revolución científica técnica que desplaza a 

masas de trabajadores, y plantea desafíos 

enormes para una justa distribución de la 

riqueza. En esta situación donde se 

naturaliza desigualdades generadoras de 

pobreza y desocupación, y sus 

consecuencias en seguridad pública, 

alimentaria, de salud, y de derechos 

humanos. 

Con enorme preocupación reafirmamos que 

es posible construir una alternativa basada 

en la defensa de la vida.  

Desde nuestra concepción la democracia es 

una construcción social que implica una 

acción cotidiana de amplia participación y 

control ciudadano, en la búsqueda de 

libertad e igualdad. 

En nuestro país, y especialmente en nuestro 

departamento, con enorme riqueza en 

recursos naturales y productivos, vemos un 

deterioro cada vez más notorio en el 

entramado social, en las condiciones de 

trabajo, en la contención social por parte del 

Estado. 

De este lugar de militancia, nos disponemos 

a luchar, debatir, proponer juntos con la 

ciudadanía el saber hacer de la sociedad 

organizada. Desde el potencial propositivo 

del ámbito académico, de las necesidades y 

reivindicaciones de vecinos y vecinas, por 

conquistar vías de superación que apunten a 

esos fines de reducir las inequidades que 

imposibilitan lograr una vida digna para 

todos y todas.  

Finalmente deseo expresar un especial 

reconocimiento a mi fuerza política el 

Frente Amplio, a mis compañeros y 

compañeras de Bancada por la confianza 

que me han depositado en mi persona. 

También a todos y todas las Ediles y los 

Ediles de esta Junta Departamental que con 

su voto han validado los acuerdos 

comprometidos al comienzo de esta 

legislación, a todos gracias por su atención.  

(Aplausos) 

Sr. Locutor: Muchas gracias señor 

Vicepresidente.  

Llegan más saludos.  

• “Señor Presidente Gustavo 

Formoso. A las autoridades con 

mandato cumplido, y a quienes hoy 

asumen la responsabilidad de 

conducir el Cuerpo Legislativo 

Departamental, reciban el respeto y 

reconocimiento del Comité de Base 

"Negro Chamamé" del Frente 

Amplio. Representa un orgullo para 

los frenteamplistas de Tacuarembó, 

la elección de nuestro compañero 

Fernando "Nacho" Benítez para 

ejercer la responsabilidad de 

Segundo Vicepresidente de la Junta 

Departamental de Tacuarembó. 

Militante de todas las horas, en el 

campo político, sindical y social, 

presidente del Comité de Base 

"Negro Chamamé", que se ha 

destacado siempre por su 

compromiso con las causas 

populares. A los Señores Gustavo 

Formoso, Pedro Esteves y 

Fernando Benítez, miembros 

integrantes de la nueva Mesa de este 

Organismo, nuestras felicitaciones 

y sinceros deseos de éxitos en la 

gestión. Felicitaciones al Pueblo 

Tacuaremboense que exhibe con 

orgullo la fortaleza institucional del 

departamento con profundo apego 
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al sistema democrático que nos 

rige.” 

• “El Frente Amplio de Tacuarembó, 

saluda y felicita a las autoridades 

electas para integrar la Mesa de la 

Junta Departamental en el próximo 

período, considerándolo una nueva 

instancia de manifestación 

democrática que celebramos. 

Especialmente nos alegramos por la 

distinción que recibe nuestro 

compañero Edil Fernando Benítez a 

quien auguramos un buen 

desempeño, descontando su 

responsabilidad y apego a las 

normas de responsabilidad y ética 

que siempre nos han distinguido.” 

Mensaje de la Mesa política 

departamental del Frente Amplio. 

• La Departamental Tacuarembó del 

Partido Comunista de Uruguay, 

ante la asunción de la 

Vicepresidencia de la Junta 

Departamental, por parte de 

nuestro camarada Fernando 

Benítez, hace llegar un saludo 

fraterno a todos los ediles y 

autoridades, reafirmando nuestro 

compromiso frenteamplista con la 

representación y defensa de los 

intereses de nuestra ciudadanía, 

entendiendo la importancia y 

relevancia que para la 

institucionalidad democrática tiene 

ese ámbito de síntesis de las 

necesidades del pueblo 

tacuaremboense y de nuestro país. 

Seguros que junto a la bancada del 

Frente Amplio, el compañero 

Fernando seguirá ofreciendo los 

máximos esfuerzos para el logro de 

esos objetivos.” Mensaje de la 

Departamental del Partido 

Comunista de Tacuarembó. 

Muchas gracias señor Presidente. 

SR. PRESIDENTE: Muchas gracias.  

En consecuencia, se sanciona la siguiente 

Resolución: 

R. 15/2024.- En Sesión Ordinaria celebrada 

en el día de la fecha, la Junta Departamental 

de Tacuarembó sancionó por unanimidad 

de 31 Ediles, la siguiente Resolución: 

VISTO y CONSIDERANDO; el Numeral 

1º del Orden del Día de la sesión ordinaria 

del día 11 de julio de 2024, establecido 

como “Elección de Mesa, período 2024-

2025”; ------------------------------------------- 

ATENTO; a lo preceptuado por el Artículo 

10º del Reglamento Interno de este 

Organismo;-------------------------------------- 

LA JUNTA DEPARTAMENTAL DE 

TACUAREMBO; 

R E S U E L V E: 

1ro.-  Designar la Mesa de la Junta 

Departamental de Tacuarembó, para el 

Ejercicio 2024 – 2025, la cual quedará 

integrada de la siguiente manera: 

Presidente                 

Heber Gustavo FORMOSO ZABALLA 

1er. Vice-Presidente                

Pedro Omar ESTEVES  

2do.Vice Presidente                

Fernando BENITEZ ANDRADE 

2do.- Comuníquese en forma inmediata a 

todos sus efectos.- 

Sala de Sesiones “Gral. José Artigas” de la 

Junta Departamental de Tacuarembó, a los 

once  días del mes de julio del año dos mil 

veinticuatro. POR LA JUNTA: Gustavo 

FORMOSO (Presidente)   -   Gerardo 

MAUTONE (Secretario General). 
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-3- 

 

 

SR. PRESIDENTE: A continuación y 

culminada la elección de la nueva Mesa de 

la Junta Departamental, se pone a 

consideración el segundo punto del Orden 

del Día, fijación de día y hora de las 

Sesiones Ordinarias.  

Suplente de Edil Andrés Porcile: Señor 

Presidente, por una cuestión de orden, 

proponemos que las Sesiones se realicen los 

jueves a partir de las veintiuna horas. 

SR. PRESIDENTE: Está a consideración. 

Por la afirmativa. (29 en 29 - Aprobado) 

En consecuencia, se sanciona la siguiente 

Resolución:  

R. 16/2024.- En Sesión Ordinaria celebrada 

con fecha 11 de los ctes., la Junta 

Departamental de Tacuarembó sancionó 

por unanimidad de 29 Ediles presentes, la 

siguiente Resolución: 

VISTO y CONSIDERANDO; la moción 

presentada en Sala por el Edil Andrés 

Porcile, referente a la fijación del día y hora 

de las sesiones de este Organismo; ---------- 

 

 

 

ATENTO; a lo preceptuado por el Artículo 

11º del  Reglamento Interno de este 

Organismo; ------------------------------------ 

LA JUNTA DEPARTAMENTAL DE 

TACUAREMBO; 

R E S U E L V E: 

1ro.-  Fijar los días Jueves, a las 21:00 

horas, para la realización de las Sesiones 

Ordinarias de este Órgano Legislativo 

Departamental. 

2do.-  Siga en forma inmediata a Secretaría, 

a los efectos que correspondan. 

Sala de Sesiones “Gral. José Artigas” de 

la Junta Departamental de Tacuarembó, a 

los once días del mes de Julio del año dos 

mil veinticuatro. POR LA JUNTA: 

Gustavo FORMOSO (Presidente)   -  

Gerardo MAUTONE (Secretario 

General).  

SR. PRESIDENTE: Culminado el 

tratamiento del Orden del Día damos por 

finalizada la Sesión. Muchas gracias a 

todos. 

Sr. Locutor: Muchas gracias. 

(Son las 21:38’) 

 


